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正正师师级级满满两两年年后后
他他主主动动选选择择退退役役
杨宇军回应：退役纯粹是个人原因

据天津静海区检察院消息，天津静
海区依法批捕9名“蝶蓓蕾”传销组织头
目，该传销组织规模庞大，等级分工明
确，涉及多个省市，参与者达7000余人。

通报称，2010年8月，犯罪嫌疑人
张某某、李某存、袁某、胡某、焦某某、
李某鹏、杨某某、陶某某、祈某某等人
在天津市静海区加入“蝶蓓蕾”传销组
织，后逐步发展成为该传销组织领导
层级。其中，犯罪嫌疑人张某某、李某
存、袁某三人为传销组织代理商，胡
某、焦某某、李某鹏、杨某某、陶某某、
祈某某六人为传销团队管理人员。据
初步统计，仅2016年9月至今，张某某、
李某存、袁某等人领导的“蝶蓓蕾”传
销组织在静海区共发展近400人，涉案

金额近490万元。
静海传销中，“蝶蓓蕾”尤以为盛。

据平安天津官微通报，该传销组织规
模庞大，等级分工明确，涉及全国多个
省市，参与者达7000余人。其中，在静
海及周边地区发展传销人员达1600余
人，占比近23%。

“蝶蓓蕾”传销组织采用“五级三
阶”的模式，形成会员、推广员和培训
员、代理员和代理商五个级别、三个层
次。传销组织实际运行中，采取人拉人
的方法，以推销商品为名要求参加者通
过缴资购买实际并不存在商品的方式
获得会员资格，以直接或间接发展人员
的数量作为计酬或者返利依据，同时引
诱胁迫参加者继续发展他人。据中新社

天天津津批批捕捕99名名““蝶蝶蓓蓓蕾蕾””传传销销头头目目
系3名代理商6名团队管理

对家庭亏欠太多
他们更需要我

杨宇军的退役使得国家
部委新闻发言人离开体制人
数再添一名。此前离开体制选
择弃官从商、从教的新闻发言
人包括最高人民法院新闻发
言人孙军工，商务部新闻发言
人沈丹阳。

1993年7月，杨宇军从外
交学院毕业后“携”笔从戎，进
入国防部外事办公室(现中央
军委国际军事合作办公室)工
作。国防部外事办公室是中国
军队对外舆论最前沿阵地。在
24年的军旅职业生涯中，杨宇
军历任参谋、处长、政策研究
室主任、国防部新闻事务局副
局长、局长，在不同的岗位上
迎接一次次“没有硝烟的战
争”。

在一次次的舆论战中，杨
宇军的才华、理念都表现得非
常突出。据了解，杨宇军在职
期间多次因为表现出色提前
晋升，也曾是该单位任内最年
轻的局级干部。

1970年出生的杨宇军目
前正师级已满两年。与此同
时，中国军队正在进行一次前
所未有的军事改革，军队干部
人才选拔进一步公平、透明以
及干部年轻化的潮流势不可
挡，这一切对于杨宇军而言都
是加分因素。

杨宇军为什么选择在这
个时候退出现役？

在官方消息正式发布之
前，微信朋友圈已有一些猜测
性观点。有人将杨宇军的离开
和正在进行的军队改革进行
关联性解读，也有人认为是人
事调整的结果。

作为一名专业的新闻发
言人，杨宇军选择坦诚面对，
回应外界质疑和关切。杨宇军
表示，并没有外界猜测的复杂
因素，选择退役纯粹是个人原
因。“我非常喜爱这身军装，也
非常热爱国防部信息发布这
项事业。多年军旅生涯，一直
尽心尽力。但是如今家庭更需
要我。经过慎重思考，确实很
难做到家庭事业两头兼顾，最

终决定拿出更多时间陪伴家
人。于是我在今年一月份提出
申请，经过必要的组织程序后
于近日获得批准。”

新闻局除了承担国防部
日常新闻发布工作之外，还肩
负舆情监测、危机公关、外媒
沟通服务、官微运营、国防白
皮书起草、对外传播等职能，
工作繁忙沉重。作为一个部门
的负责人，杨宇军投入的精力
更多。杨宇军说，“这些年，父
母、爱人和孩子对我的事业全
力支持，而自己从入伍以后实
在对家庭做得太少，亏欠太
多。现在我觉得应该多给他们
一些陪伴和关爱。”

未来的计划
还没仔细考虑过

回顾新闻发言人生涯，问
及有没有在上任之初给自己
定一个小目标，杨宇军说，“没
有定什么小目标，就是想答好
问，发好言，别给国家和军队
抹黑，别让战友失望。”

7年过去了，杨宇军依旧
清晰地记得第一次面对聚光
灯的感觉，最大的感受是“太
热了”。“我记得那是在夏天，
我的同事特意把空调开到最
大，而我上身只穿一件短袖军
衬衣，还是大汗淋漓。”杨宇军
笑言，“可能除了聚光灯的热
烤，还有记者尖锐问题的考
验，以及对个人政策水平和心
理素质的考查。”

作为转业军人，一般会
有两种选择，一种是政府安
置，从军人转到公务员队伍，
按照相应级别由政府安排工
作。另一种是自主择业，也就
是自己选择就业部门。杨宇
军选择了以“自主择业”的方
式离开部队。

对于未来，杨宇军借用女
排的座右铭说，“走下发言台，
一切从零开始。”问到是否会
像他的同行孙军工一样走出
体制进入商界，又或者选择到
某高校任教时，杨宇军回答
说，目前想先休息一个暑假，
好好陪陪家人。“未来的计划
还没有仔细考虑过。总的来讲
是既要做好工作，也要陪伴好

家人。在工作上既要用好军旅
生涯带给我的经验做法，也要
学习更多新的知识。”

身上有中国军人
不太多见的幽默

台湾《中国时报》两岸组
副主任蓝孝威在大陆采访十
多年，蓝孝威对大陆许多政
府部门发言人都有所接触。
蓝孝威说他非常喜欢杨宇军
主持的记者会，惊喜在于常
常会有神来之笔。“很难得。
在这么多电视镜头前他还能
展示军人的幽默感。或许是
提前设计的，但也能展示出
个人风格。”

杨宇军在发布会上的幽
默是有一定限度的。他的一位
同事表示，杨宇军的幽默对于
以严肃著称的中国军人而言
不太多见。“在和外国代表团
会见的时候，他幽默的天赋会
让人暗自赞叹。开头五分钟必
然会让会场响起一片笑声。”
杨宇军认为，幽默并不妨碍坚
持原则，“谈笑间，强虏灰飞烟
灭”才是对外交锋中追求的高
境界。

根据杨宇军同事介绍，他
对团队的要求是知无不言言
无不尽，下属可以和他就某个
观点相互辩论。他会注重发挥
每个人的长处和才干，比如有
的参谋是法律专业出身，遇到
法律问题会实时征求意见，涉
及不同军种的问题会向相应
军种的参谋咨询。他的多位同
事都表示，杨宇军人缘特别
好，在工作上身先士卒，对下
属关怀无微不至。下属有什么
私事和工作冲突，他都会尽量
安排好两者的平衡。

对于国内外媒体记者，
杨宇军又是如何评价的？两
个词，“专业，敬业”。杨宇军
说，“我不会根据媒体、记者
态度是否温和、友善来进行
区分。有些记者提问时对发
言人很温和友善，但写出的
文章不一定很受用。我愿意
用是否专业、是否敬业来做
评价。国内和国外记者都有
专业和敬业的。”

据环球网

4月27日，国防部新闻发言人杨宇军以
一个标准的军礼结束了该场新闻发布会。
这是杨宇军最后一次亮相新闻发布台，也
是他军旅生涯的告别主持。

8月9日，国防部官网新闻发言人简介
中杨宇军的简历已经悄然撤下。记者获悉，
上级单位已经批准杨宇军自主择业的申请
报告，这表示杨宇军正式退出现役。杨宇军
是截至目前首位主动选择退出现役的国防
部新闻发言人。同时，杨宇军以“自主择业”
的方式离开部队，也意味着其未来不会选
择在体制内继续职业生涯。

葛延伸阅读

吴吴谦谦升升任任国国防防部部新新闻闻局局局局长长
8月9日上午，记者从国防部

网站了解到，国防部新闻局原副
局长吴谦已升任局长。现任新闻
发言人分别是吴谦大校和任国
强上校。上级单位已批准原局长
杨宇军自主择业的申请报告，杨
宇军已正式退出现役。

据国防部网站公布的简
历显示，吴谦1973年出生于北
京。1991年考入解放军国际关
系学院，1995年毕业后历任装
甲兵装备技术研究所助理工
程师，国防部外事办公室参
谋、处长，中国驻美国大使馆

国防副武官，国防部新闻事务
局处长等职。

2015年6月吴谦任国防部新
闻事务局副局长、国防部新闻发
言人。2016年1月改任国防部新闻
局副局长、国防部新闻发言人，
大校军衔。曾在英国伯明翰大学
学习，获工商管理硕士学位。

记者注意到，吴谦在担任
国防部新闻发言人以来金句不
断，不少网友被国防部的发言
人圈粉，留言表示：霸气，硬气，
解气，真的感觉到祖国越来越
强大了。 据环球网

国防部原新闻发言人杨宇军。（资料片）
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